



50 minutos de Boric

● El Presidente, el viernes 18 de octubre, ocupó 50 Minutos en hablar de un problema de sábanas. Ojalá lo hiciera él y su equipo, sobre desarrollo del país.

Todos llegan al gobierno con el eslogan que van a acabar con la corrupción. No agregan que es para instalar la de ellos.

Dicen también, que vienen a instalar un nuevo nivel moral superior y los ejemplos que conocemos son la negación misma del principio.

Agregan que quieren una justicia transparente, tanto, que ni se ve y si se sabe es porque hay evidentes actos delictivos de muy diversa naturaleza.

Por último, estos aprendices, deben aprender lo que sigue:

1- En el ejercicio del poder no se puede satisfacer a todos. Siempre habrá quienes piensan que merecen más

2- Funcionario de confianza que no construye la imagen del jefe o del proyecto, no sirve: tampoco se trata que a cada minuto toque el bombo. Tampoco para usar la plataforma del gobierno para sus apetitos personales (...)

Luis Zaror
lzaror@yahoo.es

Cobros abusivos

● Me parece increíble en el mes de julio de este año, en pleno invierno, tuve una rotura de cañería en un lugar no visible, en el patio de la casa, la que pude detectar sólo en el mes de octubre, procediendo a su reparación.

En el intertanto los valores de consumo aumentan de un promedio de menos de 20 m³ a más de 35 m³ en agosto y a más de 150 m³ en septiembre, luego de reparada en el mes de octubre baja a poco más de 40 m³.

Concurrí a las oficinas de Aguas Décima en Valdivia a solicitar, que se me rebajara de este cobro, lo que corresponde alcantarillado (Valor superior al cobro del agua, en términos proporcionales).

La respuesta que me dieron fue, que para solicitar dicha rebaja, debía pertenecer, al 40% más vulnerable de la población.

Esto es insólito, debo pagar por un servicio que nunca ocupé y no tengo opción, porque es la única empresa que da el servicio.

En la Superintendencia me ratificaron, que así es la ley. De todas maneras deje presentado el reclamo.

Miguel Ramírez Carvajal
mramirezuaach@gmail.com

Celebraciones de Octubre

● Durante octubre se han realizado y recordado varias e importantes celebraciones, entre las cuales está la creación de nuestra Región de Los Ríos, reconociendo a todas aquellas personas que trabajaron incansablemente para materializar la nueva región.

También fue el Día de los Trabajadores de la Salud, tan importante en la vida de las personas; el Día Panamericano del Camino de los esforzados funcionarios de Vialidad y la celebración de San Francisco de Asís, el Santo de los animales y de la naturaleza

Como lo expresa nuestro hermano en la fe Juan P. Marchant: "su vida y mensaje de humildad, amor por los demás y respeto por la creación que nos han inspirado".

Me motiva ser un católico comprometido con lo público buscando siempre el bien común y el respeto por todos, muy especialmente por mis pares los Adultos Mayores.

Que el ejemplo de San Francisco de Asís nos guíe hacia un país más justo y en paz

Jacinto Tejada Muñoz
Candidato
a Core Los Ríos
jacinto.tejada.m@gmail.com

Secreto Bancario

● En el reciente debate sobre la flexibilización del secreto bancario, hace unos meses se advirtió que dicha medida podría vulnerar la privacidad y, por ende, la dignidad humana. Esta preocupación ha sido confirmada por el reciente fallo del Tribunal Constitucional, que establece límites claros al acceso a información financiera sin autorización judicial.

La privacidad, en su dimensión de confidencialidad de los datos bancarios, no es simplemente un derecho técnico, sino una manifestación directa de la dignidad de las personas y restringir el acceso indiscriminado del Estado a estos datos, reafirma la primacía de la dignidad humana frente a cualquier intromisión injustificada.

Si bien el argumento de flexibilizar el secreto bancario en aras de mejorar la persecución de delitos puede ser relevante en ciertos contextos, implica un riesgo significativo, y no es aceptable sacrificar derechos fundamentales bajo el pretexto de una supuesta mayor eficiencia.

Jorge Gacitúa Muñoz
Abogado

Académico Derecho Constitucional

Invitamos a escribir cartas para este espacio de opinión. La dirección se reserva el derecho de edición de los textos.
cartasaldirector@australvaldivia.cl